

LA REPUBLICA

Diario Independiente y de Información General

EL DIARIO MAS ANTIGUO DEL PAIS—FUNDADO EN 1886

ADMINISTRACIÓN:
LA INFORMACION
Frente a la Biblioteca Nacional.
Teléfono Núm. 18

AÑO XXVI

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 22 DE JUNIO DE 1912

Núm. 8509

Dirección y Redacción:
Entre la Av. 14. E.
y la Calle primera Norte
Teléfono Núm. 109
Apartado 175

PILSENER y EXTRA de la Gran Cervecería "LA Victoria" Son las únicas cervezas más apetecibles por los costarricenses

La Convención Republicana de Chicago Llega un cablegrama importante Roosevelt y Taft en peligro de ser descartados por un "black-horse" Los candidatos demócratas para la Convención de Baltimore

UNA FRASE DE ROOSEVELT

La lucha electoral de los Estados Unidos puede decirse que se acerca a su período crítico. La gran Convención del Partido Republicano, que está actualmente reunida en Chicago, postulará el candidato de ese Partido para la Presidencia de la República Americana. Fácilmente se comprende la ansiedad que hay en todo el mundo por saber si los republicanos ya han lanzado a la campaña presidencial con Roosevelt o con Taft a la cabeza. El Coronel Teodoro Roosevelt, dijo al reunirse la Convención, seguro de su triunfo sobre los partidarios de Taft: "Los tumbaremos sobre la cabeza". (Aludiendo al box).

¿Será una fanfarronada del ilustre que-hoy?

LO QUE DICE EL CABLEGRAMA RECIBIDO AYER

"Taft arrastra en la Convención, y ha puesto a Roosevelt fuera de combate. La Convención trata ahora de eliminar también a Taft. Hadley, de Missouri, favorecido por los Progresistas, y Hughes, de Nueva York, por los "Staunch Republicans". Si Taft se va abajo, se angustia que Roosevelt volverá a la lucha formando un tercer grupo."

Cualquiera que sea el valor que se

le dé al anterior despacho, todo parece confirmar la opinión dominante en esta capital, de que Roosevelt y Taft serán descartados de la candidatura presidencial, y de que surgirá a oír. Una hora lo que ellos llaman un "black-horse", un candidato inesperado, que muy bien podría ser Hughes, Gobernador de Nueva York.

PROBABILIDADES EN FAVOR DE HUGHES

En el pintoresco slang, se denomina black-horse (caballo negro), una de esas bestias de carrera, que aparecen de improviso en los Hipódromos, sin estar anunciados en los carteles, y que con sorpresa general suelen ganarse las carreras. Pues bien, Hughes podría ser el black-horse de los republicanos. Vamos a decir por qué: Roosevelt representa dentro del Partido el elemento progresista, la encarnación viva del imperialismo yanqui; Taft, el elemento conservador de ese mismo Partido, y Hughes, que es un hombre nuevo, políticamente, además de sus grandes méritos, representa el término medio; no es tan imperialista como el Coronel, ni tan conservador como el actual Presidente. Esta es la base de su probabilidad a la "nominación".

LA CONVENCION DEMOCRATA

El Partido Demócrata celebrará su gran Convención en la semana entrante, en Baltimore. Los candidatos que tienen más prestigio para su postulación a la candidatura presidencial son: Mr. Champ Clark, speaker de la Cámara de Representantes (Presidente); el Juez Harmon y el Profesor Wilson. Se cita también a Mr. Underwood, notable hombre público. El black-horse de los demócratas no será otro que Mr. Bryan, cuyo nombre suena entre bastidores. Se comprende su actitud de no figurar en el cartel para una cuarta campaña electoral. Su nombre podría ser de mal agüero para los demócratas...

ES MUY CURIOSA LA FECHA DE LAS ELECCIONES

La determinación constitucional del día en que debe verificarse la elección presidencial en los Estados Unidos de América, no deja de ser curiosa por la forma del texto. "La elección del Presidente de la Unión se verificará cada cuatro años, el primer martes después del primer lunes de Noviembre".

Como suena, ni más ni menos, dice la Carta Fundamental; y hay que creerlo, porque los yanquis son exactos en todo. Conque ya están enterados, lectores míos, "el primer martes, después del primer lunes de



W. H. Taft

Presidente de Estados Unidos, presunto candidato del Partido Republicano para la reelección.

Noviembre"... ó sea, el día 5, tiene la Nación Americana quien rija sus destinos.

El Presidente de la Unión toma posesión de su alto cargo el 4 de Marzo del año siguiente.

ENTREVISTA CON EL SR. CONSUL GENERAL DE LOS EE. UU.

Uno de nuestros reporteros estuvo ayer a visitar en su Oficina Consular al señor Samuel T. Lee, Consul General de los Estados Unidos en Costa Rica, con el fin de estar al tanto de las noticias que hubiera recibido, con relación a la Convención de Chicago. Mr. Lee, con la franca cordialidad que le es característica, le manifestó que ninguna nueva había recibido a ese respecto, que le inspiraba vivo interés. Tuvo la amabilidad de suministrarle algunos datos muy interesantes acerca de las personalidades que, por uno y otro partido, se disputan el honor de ser los primeros ciudadanos de la Gran República.

UNA PAGINA DE GLORIA NACIONAL

Como nuestro repórter le hablara

a Mr. Lee de la sorprendente libertad electoral que reina en los Estados Unidos, no obstante la campaña formidable en que está empeñado el Presidente Taft, para su reelección, el señor Consul Americano, le dijo: —En este particular los costarricenses nada tienen que envidiarlos a nosotros. La elección pasada en este país ha sido una de las más libres que puedan hacerse en el mundo, y el hecho de que el Presidente le entregara la Presidencia con un abrazo al Jefe de la Oposición, es un hecho que ustedes no mencionan siquiera, y que constituye una de las páginas más gloriosas de la historia de Costa Rica.

NOTICIAS FINALES

Se calcula que hay hoy en Chicago más de un millón de personas extra, con motivo de la Convención Republicana. Los cables de la Prensa Asociada recibidos ayer no dan ningún detalle nuevo sobre la Convención. Nos fué imposible entrevistarnos con el Excmo. Encargado de Negocios de los Estados Unidos, por no haberlo encontrado en la Legación.

La tromba marina Alarma en Puntarenas

El día martes, entre 5 y 6 de la tarde, vióse la ciudad de Puntarenas seriamente amenazada por una tromba marina.

Esta, se formó entre Caldera y la Boca de la Barranca, y aunque se pudo observar cuando se formaba, pocos se dieron cuenta del peligro y se supuso que se trataba de un "chubasco", tan corriente en nuestro litoral.

Personas que presenciaron en la orilla del mar, ó sea, en la playa, el fenómeno, nos cuentan que la mancha, imponente, precedida de fresca brisa, avanzaba amenazante sobre Puntarenas; pero que, más ó menos, a la altura de la Chacarita, se dividió en dos partes, una que tomó para el sur y la otra hacia el norte. Seguidamente, viento ahuyentando, así de modo violento toda la población, llenando de espanto a los pobladores, quienes salían a la calle dando gritos y pidiendo auxilio. Hubo un momento

en que nadie se daba cuenta cabal de lo que ocurría; la ciudad se encontraba envuelta en espesa nube de polvo y parecía que las casas cedían a los impulsos del viento.

Luego un aguacero torrencial acompañado de rayos y truenos.

Las primeras aguas dicen que fueron saladas, cosa que parece raro; pero que ya ha sucedido en Puntarenas, después de una tromba marina.

Con motivo del acontecimiento, la superstición popular ha llegado al colmo.

En la tromba y en el huracán, la credulidad ve un castigo de Dios por aquello de haber un mortal agredido a un ministro de Justicia.

Lo que nosotros podemos apreciar, fue un peligro grandísimo para los habitantes de Puntarenas.

No hubo desgracias personales, dichosamente.

(De El Pacifico)

CRONICA PARLAMENTARIA

SESION DE AYER

Se leyeron: un proyecto de varios diputados para enviar al Presidente del Congreso, a las Juntas del Centenario de las Cortes de Cádiz, con un cargo de \$1,000, y que fue aprobado; y un memorial de un americano para que se mandaran al difunto sobre la breva, para establecer una fábrica nacional.

—Terminó debate al auxilio de \$ 6,000 a la Junta de Educación de Santo Domingo de Heredia.

—Terminó la discusión detallada de la ley de salos.

—Acordóse publicar el nuevo proyecto de Aguilar B. sobre Milla Maritima.

—Se da por discutida en ser debate y en detalle el proyecto de Amdar sobre importación libre de petróleo crudo y gasolina, por 5 años.

—Idem de idem los proyectos para elevar a \$ 100,000 los sueldos de RR. EE.; autorizar a la Municipalidad de Alajuela para la construcción del Mercado; auxiliar con \$ 20,000 la construcción del Edificio Municipal del Sarapiquí; y sobre fundación de la Colonia de Tilarán.

—Fue rechazado en tercer debate, el resultado de la posición del joven Mullins; y se aprobó la reforma a la ley de Organización Municipal.

Terminó la sesión a las 4 y 1/2 p. m.

Aviso

Por escritura otorgada ante el Notario Público Lic. don Gerardo Castro Méndez, en esta ciudad, a las 4 de la tarde del diez y ocho de junio en curso, los infrascriptos «LINDO BROTHERS» vendieron a los señores Licenciado Manuel Francisco Jiménez Ortiz y Enrique Rafael Clare López, quienes integran la firma «Clare y Jiménez», de esta plaza, la Empresa periodística y tipográfica «La Información».

El contrato de arrendamiento que existió entre el señor don Miguel Borges Pérez y la casa «Lindo Brothers» fué rescindido totalmente, y todos los derechos del señor Borges Pérez pasaron a los nuevos propietarios señores «Clare y Jiménez», desde el día primero de marzo del presente año.

San José, 19 de junio de 1912. 193

LINDO BROTHERS
MANUEL F. JIMENEZ E. R. CLARE

ACTUALIDADES DE AQUI Y DE ALLA

Ya sentó sus reales en la urbe Josefin la tropa Imperial Japonesa, integrada por la familia Katsu Matsumoto A'Gawa. Dificultado de pronunciar el nombre, él—como dice Fernando.

Se hospedan en el Hotel San José. Un repórter nuestro les dió un vistazo allá, y quedó convencido de que, en efecto, se trata de japoneses auténticos, mondos y lirondos, aunque vestidos a la europea, con un pase triunfal en 5 coches por las calles céntricas.

El debut será esta noche.

Ha sido reafirmada la noticia del terremoto acaecido, según se dijo, hace algunos días, en el Guanacaste. Nos alegramos por los guacacastecos, que ya pueden dormir tranquilos, lo que no conseguimos los pobladores de esta bendita y paradisíaca ciudad central.

Trullis, el gran Trullis, el decano de los chicos de la Prensa, la ha emprendido implacablemente, demolidoramente, contra el Teatro Nacional. Nosotros, tan enamorados que estábamos de nuestro "hermoso Coliseo", de nuestro "Elefante Blanco", y ahora nos sale don Ignacio con que el Teatro es desastrosamente, feo, feísimo, un manarracho arquitectónico, y trata de probarnos—maldad en catalán y maldad en castellano—que hacemos una buena obra mandándolo a derribar...

Todo se lo perdonamos al orotoloso Trullis, si no se gastara este descomulgado que ya están mandados a recoger...

Conque, tenga paciencia don Ignacio, que cada cual hace de su capa un sayo, y nada de pontificar, porque eso está pasado de moda. Y que se cure el ostrañismo!

Han pintado de verde el techo de la Penitenciaría. Vista desde el centro de la ciudad parece un potro rojo empinado, en tiempo de lluvia.

En la noche del jueves último, se recibió un telegrama en el que el señor Gianbuzzi anuncia que, a fines del presente mes, llegará a esta capital la Compañía de Opera Infantil que él dirige.

Es probable que en el fin de esta tarde venga el representante de dicha Compañía, y desde luego, comienza a hacer gestiones para el arreglo de la temporada.

El Comité Franc-Americano, que desde París trabaja por la divulgación del conocimiento de los progresos de nuestro continente, se propone hacer un serio y dilatado estudio sobre el movimiento ferroviario de estas Repúblicas.

Al efecto, para la parte que a Costa Rica corresponde, la gran comisión se ha dirigido al gobierno en demanda de datos que le serán enviados oportunamente.

La Atlantic y Mr. Mullins

Teniendo conocimiento por la dicha por uno de los colegas de ayer, de que el señor Agente de la Atlantic, embarcará hoy 3,500 cajas y 7,000 en la semana próxima,—nos entrevistamos ayer con el General Manager de la United Fruit Company, Mr. Mullins, para conocer sus impresiones acerca de los informes del señor Agente aludido.

—¿En dónde las podría conseguir? nos respondió el Administrador, añadiendo: "esa es la única contestación posible, porque, como ya le he dicho otras veces, el número total de cajas que el Ferrocarril puede transportar y que la United no tiene aseguradas por contratos anteriores, es de 5,000 semanalmente. Y el asunto es claro: de un recinto que

pase de esa cifra,—debe hacer nos Mr. Webster, quien ya la lista de personas que tienen contratos vigentes con la United,—el señor Agente de la Atlantic puede cometer la imprudencia.

Supongo que si no tendrá inconveniente en dar los nombres de los productores que están entregando actualmente mercancía a la Atlantic. Si me, ¿por qué son tan misteriosas las cuentas de fruta hechas por el señor Agente?

Necesitamos podría preguntárselo a Mr. Webster.

¿De dónde van esos recibos?

—That is the question,—le respondimos,—después de haberse de Mr. Mullins, a quien agradecemos la buena voluntad con que acoge siempre a los representantes de la Prensa.

Una locomotora le destruyó una mano a un niño de tres años, en Turrialba

En la tarde de ayer ocurrió en aquella villa un desagradable accidente. El niño fue recogido en el sitio, y llevado a la Clínica de San Juan de Dios de esta ciudad.

Por una inmensa tristeza, el Correo Insane se acercó a la locomotora en un tren local que estaba en la Estación y metió la mano entre las vías de las palancas, que se la

destruyó, inutilizándola inmediatamente. El niño fue recogido en el sitio, y llevado a la Clínica de San Juan de Dios de esta ciudad.

Se trata de un caso semejante al ocurrido hace algunas semanas en la Insipiente Rodenas.

Los padres del infelizmente bebido se llaman Alberto Mesa y Sara Quintana.



CORONEO TEODORO ROOSEVELT
presunto candidato del Partido Republicano para un tercer periodo Presidencial.

Copyright, 1912, by American Press Association.

Matrimonio de la Sta. Margarita Batres, de Guatemala y el Sr. José Santos Chocano, del Perú

Entre las flores de la Sta. Margarita Batres, en el salón de ceremonias del Hotel Astor, la señora Margarita Batres, hija del señor don Antonio Batres y señora de Batres, de Guatemala, contrae matrimonio a noche con el señor don José Santos Chocano, hijo del difunto coronel de la Armada Peruana, don José Chocano.

La ceremonia fué presidida por el Cónsul guatemalteco, en Nueva York, señor don Ramón Bengoechea, de acuerdo con las leyes de Guatemala.

La novia, quien fué conducida por su padre, vestía un traje de raso blanco, adornado con lentejuelas. Un velo de tul blanco pedía a lo largo de su talle. Usaba una corona de azahar y en su mano llevaba un ramo de rosas y lilas del valle.

El señor Licenciado don Manuel Estrada Cabrera, Presidente de Guatemala, actuó de padrino, por poder. Actuaron de testigos: el señor don

José Reyna Barrios, hijo de un ex-Presidente de Guatemala, Mr. William Carlisle Harbert, de Nueva York, y el señor don Manuel Galván, uno de los propietarios del periódico español *Los Novelistas* de Nueva York.

El señor Chocano y esposa pasarán su luna de miel en el Hotel Astor, y harán una gira visitando lugares de interés. Después se irán a Guatemala, en donde fijarán su hogar.

Entre las personas que estuvieron presentes en la ceremonia, recordamos a los señores: Cónsul del Ecuador y señora López; señor don Jacinto López, que fué en un tiempo Cónsul de Venezuela; Mr. M. B. Terpan; Mr. Alvin Young; y Mr. A. B. Leach.

Después de la ceremonia, los concurrentes fueron obsequiados con una copa de champagne.

(Traducción del "New York Herald", de 13 de mayo).

El mundo al día

CHICAGO, 19.—Terminados los debates al principio de la votación, Handley propuso a la convención que considerara el rechazo de 78 delegados rooseveltistas alegando que habían sido eliminados igualmente por Brand, en la votación. Tomada en consideración la proposición, y después de muchos debates, fué rechazada por 564 votos contra 510. Se suspendió la sesión a las 5 y 30. p. m., resultando que se considera a Taft triunfante; pero si se llegara a votar el nombramiento mañana, después de elegido el comité fallaría probablemente media docena de votos a Roosevelt, faltándole 70 de consiguientemente: suenan los nombres de Handley, Juez de la Corte Suprema; Hughes, ex-Gobernador del Estado de New York y Roof del cuerpo diplomático, como candidatos de transacción. El cuerpo diplomático se interesa, asistiendo muchos de ellos a Chicago, entre ellos Naon.

BUENOS AIRES, 20.—El señor Coballos, orador de la Cámara, pide una disposición que autorice al Banco de la Nación a redondear los giros comerciales descontados por bancos. Habló largamente demostrando la interpretación de desarrollo del país. Dijo que la circulación monetaria era en la actualidad 722 millones de pesos papel contra 532 en 1907, un promedio de 9612 por habitante contra 6650. El Ministro Bosch informó al Encargado de Negocios de México, que el Gobierno había aceptado la explicación que México había dado sobre el incidente que se suscitó con motivo de las apreciaciones hechas por Madero en su discurso y por consiguiente, daba por terminado el asunto.

RIO JANEIRO, 20.—La Prensa comentando el certamen de los rifles americanos en Buenos Aires, dice que es innegable que son muy buenos rifles, que

también les sirve de mucho su especial sistema de tirar.

BARCELONA, 20.—El concurso de vuelos a la mayor altura dió este resultado Pommel monoplanando a 900 metros permaneció 26 minutos; Bouvier a 600 permaneció 36 minutos; Pommel prometió el vuelo a mil metros de altura, fué muy ovacionado. En Miranda un gran incendio por la noche destruyó 7 casas sin desgracias personales.

MADRID, 20.—En el segundo debate, Romero pide que se aumente la importancia comercial de Algeciras en atención a que Gibraltar se convertirá exclusivamente en una posición militar. Villanueva dice: Estudiaremos el caso, no obstante que según parece las condiciones para descargar buques grandes piden obras de otro género. Coméntase la lucha entre Alba y Burrell. Romanones desmiente el rumor de la crisis y las desavenencias entre el Gobierno y algunos ministros que anuncian que votarán contra las mancomunidades. En el Senado discútense los presupuestos. Ramos y Guirarón combaten singularmente por los créditos extraordinarios; Reverter defiéndelos. En el Congreso de la mañana pide que se cuente el número de ministeriales que entran. Aprobaron el acta 93. Soriano dice: Yo personalmente respeto, pero protesto de la conducta por haber dado tiempo a que ejerzan los dipulados; Romanones defiende a los Secretarios por su escrupulosidad en votaciones. "La Tribuna" da apreciaciones y exclamaciones "dubitativas". Los dipulados ministeriales increpan a los periodistas, cruzándose gritos, hay confusión. Romanones ordena a "La Tribuna" abstenerse de sus manifestaciones. Muchos periodistas se retiran, median explicaciones y algunos particulares regresan.

EJERCICIOS ATLETICOS



Vista tomada en el Circo-Tatro, mientras el campeón Fournier soportaba un bloque de piedra de 37 quintales. (Cliché de «La República»).



Instantánea al pasar el automóvil No. 23 sobre el Atleta Fournier, en el Circo-Teatro. (Cliché de «La República»).

EL ATLETA FOURNIER en las oficinas de "La República" Ecos de la función de ensayo

En nuestro número de ayer dimos cuenta con la rapidez de las noticias de última hora, del brillante éxito obtenido por el atleta francés Antonio Fournier, en la función verificada anoche en el Circo-Teatro.

No hicimos más que recoger a la ligera la impresión general del selecto público invitado, integrado casi en su totalidad por inteligentes en cuestiones atléticas y de sport. Y la impresión fué unánimemente favorable al campeón mundial.

Las dos fotografías que publicamos, tomadas con luz de magnesio, dan una idea clara de la resistencia ciclópica de Fournier.

En una de ellas, aparece soportando sobre el pecho un bloque de piedra de 1,700 kilos de peso. Y este bárbaro asegura que puede resistir encima una mole de 3,000 kilos (80 quintales!) Bastó decir que para colocarlo sobre el pecho el bloque, se necesitaron 20 hombres.

Antes de esta difícil prueba de resistencia física, ya había sorprendido a los espectadores quebrando algunas piedras a puñetazos, doblando sobre el férreo brazo inquiriendo 3 barras de hierro, a fuerza de golpes; había arrancado sin esfuerzo aplausos, al arrojar al aire dos pesas de 20 kilos cada una, recibiendo en el pecho medio desmudo. Pero nada entusiasmo tanto a los concurrentes como el acto del automóvil. El fotógrafo que damos muestra exactamente el momento en que el pesado vehículo, manejado por el experto chauffeur señor Francisco Arias, le pasó por encima al atleta Fournier. La ovación llegó al delirio. No era sólo la resistencia de ese torax lo que maravillaba, era también que el hércules se estaba jugando la vida; un resbalón del automóvil, un ligero desvío del chauffeur, podían ser fatales para el atleta.

En todos los círculos sociales se comentaba desde ayer la extraordinaria fuerza de Fournier, comparándolo con los campeones más célebres del mundo.

Los empresarios del Circo-Teatro han cumplido su ofrecimiento al público, gallardamente. Y conste que el atleta Fournier no ha exhibido más que una pequeña parte de su repertorio.

EN NUESTRAS OFICINAS.

El atleta Fournier estuvo en la mañana de ayer en la Redacción de este diario, a darnos las gracias por la nota de la función de ensayo.

Con la mejor voluntad, como buen francés, respondió a las preguntas que le hicimos acerca de su carrera atlética.

El hércules no tiene más que 36 años, y empezó su cultura física a los 15. Nació en Górcoga. Conoce todos los ejercicios atléticos, con especialidad la lucha greco-romana, en que es campeón; ha corrido hasta 50 kilómetros. Tiene un *training* perfecto, y puede trabajar dos horas seguidas sin fatigarse.

Nos referirá sencillamente, sin darles mayor importancia, sus triunfos de Europa y América, triunfos que constan en los resortes que exhibe de periódicos de todo el mundo.

Al estrecharle la mano, le hicimos, no sin cierta vacilación, porque no dejan de inspirar alguna inquietud esas manzanas de oro que triturar piedras y doblar el hierro.

Las dos vistas que damos son las únicas que se tomaron del sensacional espectáculo, y constituyen un modesto testimonio de los esfuerzos que hacemos por complacer a nuestros lectores.

Está acusado "El Noticiero" no por injurias, sino por calumnia

"El Noticiero" en su edición de ayer dice que no ha sido acusado por el delito de injurias.

En este particular tiene razón, pues la queja que en su contra presenta el señor Ministro de Relaciones es por calumnia.

Los documentos del caso dicen:

LA DENUNCIA

Secretaría de Relaciones Exteriores No. 93, G. San José, 18 de junio, 1912.

Señor Promotor Fiscal:

Presento. De conformidad con lo establecido en el artículo 11 de la ley número 32 de 19 de julio de 1912, se servirá usted presentar acusación contra el Editor del periódico "El Noticiero", por la publicación calumniosa que en mi perjuicio aparece en el número 3,000, correspondiente a la fecha de hoy, intitulada *Aparecen documentos del dinero que Zelaya entregó para la lucha política pasada*. Fecha precisa de esa entrega, y que contiene la siguiente frase: *Se sospecha aquí que ese dinero fué distribuido entre Irujo, don Máximo y Castro Quesada*.

Soy de usted atento y seguro servidor,

(f) Manuel Castro Quesada

SE TRAMITA EL ACUSO

El señor Promotor Fiscal remitió el asunto, con la misma fecha, al Fiscal de Corte, en estos mismos términos:

El Ministerio Público ha sido requerido por el señor Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores, Licenciado don Manuel Castro Quesada, para entablar acusación por el delito de calumnia cometido por medio del artículo titulado *Aparecen nuevos documentos del dinero que Zelaya entregó para la lucha política pasada*, que se re-

gistra en el número 3,000 de "El Noticiero" correspondiente a la fecha de hoy, del cual acompaño un ejemplar.

En consecuencia, de acuerdo con el artículo 11 de la Ley de Imprenta, sírvase Ud. proceder a establecer la correspondiente acción.

De Ud. atentamente,

(f) B. Casola.

FORMAL ACUSACION

Inmediatamente procedió el señor Fiscal a formular la acusación pedida. Empieza por exponer los méritos del acusante, alegando que si presenta acusación por las calumnias en su contra enderezadas, es porque de ese modo podrán quienes encuentran alguna sombra en su vida pública, arrojársela a la cara, lo que no redundaría en beneficio del país, al que en la actualidad sirve. Luego agrega:

"Debo hacer notar, que aun cuando en el artículo se hace referencia al señor Castro Quesada, sin mencionar el nombre de Manuel, mi representado háse dado por aludido, y la alusión a él es evidente para el público porque su firma oficial como Ministro en los acuerdos que suscribió es *Castro Quesada*; así se le aludía, cuando fué diputado, en la Prensa y en las actas del Congreso, y, generalmente, se le llama con sólo sus dos apellidos, de los cuales se puede decir, ha hecho un nombre político, bien conocido de nuestro pueblo."

Y más abajo encontramos: "Como muestra de la falsedad que en todo el artículo campea, debo también hacer notar que en él se asegura que el señor Castro Quesada se encontraba sirviendo de Agente del Partido Jimenista en Nicaragua en Junio de 1909, cuando desde el 30 de Octubre de 1907, había salido la última vez de ese país, en donde estuvo viviendo más de un año, debido a circunstancias enteramente ajenas a la Política."

A los Costarricenses amigos de lo BUENO

Entre los muchos Cognacs que se ofrecen el MEJOR sin discusión es el

MARTELL

PÍDASE EN LAS CANTINAS Y HOTELES

PARA EL PUBLICO

Carlos Orozco Castro

Abogado y Notario

tiene su oficina en el Hotel Imperial (anex) alios del Banco Mercantil. Teléfono número 20. 6-15 v. al.

TERRENO EN VENTA

Por la mitad de su valor se venden 2,000 hectáreas de un magnífico terreno, situado por Cañas Dulces del Guanacaste, a seis horas de Liberia, con buena salida por Puerto Culebra. Muy buenas maderas. Colinda por una parte con la finca El Jobo. Mayores informes: en mi Oficina de Agencias y Comisiones.

Teléfono, 250.—Apartado, 374.—Telégrafo, Ertiz.

ERNESTO ORTIZ, Comisionista.

Maderas del Pacifico

Las mejores maderas que se explotan en esta Zona se encuentran en los depósitos de Adolfo García, frente al Seminario y el anexo al aserradero. Lo mejor y más bien acabado en tabloncillos de pice, tablilla lisa y cordonsada, trabajo varios estilos, molduras, guarniciones, cornisas, rodapiés, reglas varios estilos, madera de cuadro, tablilla para techo, cedro y caoba para ebanistería. Precios sin competencia.

12-11.

Zapatería LA MODA

de Nemesio Cardalda

Puntarenas, C. R. Apartado 92

Se hace toda clase de calzados a la medida y contamos con un surtido de formas de varios estilos. Se emplean materiales de muy buena calidad. Nuestros clientes son atendidos y siempre quedan satisfechos de su calidad y número con que trabajamos.

14-1 m.

Ateneo de Costa Rica

El lunes 24 del corriente nos dará el Lic. don Ernesto Marín C. socio de este centro, una conferencia que versará sobre este tema: *El patrimonio de nuestros Ancestrales*. El acto se verificará en el Teatro Variedades, a las 8-30 de la noche. Los alumnos obtendrán sus respectivas localidades en la Secretaría del Ateneo (Oficina del Lic. Baudrill).

San José, 4 de junio de 1912.

FABIO BAUDRILL, JUAN DAVILA, Secretarios.

RELOJERIA SUIZA DE A. CHAPATTE

Juras para observarse.—Toda clase de objetos de joyería de oro, plata y esmalte.—Alhajas con piedras preciosas.

REJERION SIN COMPETENCIA

14-1 m.

AVISOS ECONOMIOS

COMPRAHE un collar de fuerza, "Brevetado" en San José, en "Excelsior" y "Castro" también en "Excelsior" y "Castro" No. 2, en San José.

12-10 v. ESCOBADER SECRETARIS.

El número especial sobre

Costa Rica

del

PAN AMERICAN MAGAZINE

1912, Junio

Los artículos actuales y muy interesantes, ilustrados con preciosas vistas de personas y paisajes costarricenses.

De venta en la

Librería Lehmann

Apartado Número 147 SAN JOSE C. R. Teléfono Número 40.

MOLINO DE LIMON de Eugenio Lamicq

FABRICA NACIONAL DE HARINAS

Estando ya en explotación mi molino para la elaboración de harinas, establecido en la ciudad de Limón, ofrezco a mi clientela y al público en general *harina de trigo de superior calidad, a precios que corresponden a una industria nacional*. A Ct. 22 la flor que es tan buena ó superior a la GOLD MEDAL, y a Ct. 21 la corriente, que es igual ó superior a la BEST. Esta última en lotes de 50 bultos ó más, a Ct. 20.75. También ofrezco a precios sin competencia *afrecho y acemita, y residuo para alimento de aves*. En la misma ciudad de Limón abriré en estos días la mejor y más moderna panadería que existe en el país, la cual con su maquinaria de primera clase y buena calidad de harina producirá pan excelente é higiénico, así como toda clase de galletas, tosteles y pasteles.

Limón, 12 de Mayo de 1912.

21.

A la sombra

A la apacible sombra de un calabozo de la detención, hostezaba Humberto Moreira, un tanto arrepenido de haber promovido esta...

TEATRO VARIEDADES

El aplauso espontáneo, entusiasta y unánime con que el numeroso y selecto público que asiste a Variedades recompensa cada noche la labor...

ENRICO CARUSO Y TITTA RUFO EN COSTA RICA

Próximamente llegarán a Costa Rica el celebrado tenor don Enrico Caruso y el no menos célebre barítono Titta Rufo.

CLUB DE LIMPIAR Y APLANCHAR ROPA

Habiendo tenido conocimiento de que hay personas que piden ropa en nombre del Club sin ser llevada a casa...

ATLANTIC FRUIT COMPANY

Esta compañía bananera ha estado sosteniendo en Jamaica la competencia en la compra de frutas durante los últimos siete años, con grandes beneficios para los plantadores...

Con el objeto de establecerse en Costa Rica, sobre base segura, entró en negociaciones con los Señores Lindo Bros. para comprar considerable número de fincas.

El precio que pagará esta Compañía será el de 34 centavos, oro americano por racimo de primera, y 18 1/2 por racimo de segunda, según las bases de calificación corrientes en el país.

La Compañía dará las mayores facilidades y ventajas para la compra y entrega de los bananos.

24.—Im. R. C. WETMORE, Agente.

AVISO

Compro y vendo muebles, alhajas, armas de fuego de toda clase; instrumentos de música, relojes, relojes "chales" y pañolones de seda...

Mayo 20 de 1912. JUAN RAFAEL ACUÑA A. 21.—15 v.—alt.

IMPORTANTE Hasta nuevo aviso... los precios de nuestro ARZÚGAR DE FAMILIA serán los siguientes: 1ª clase 16.00, 2ª > 15.50, 3ª > 12.50. DESCUENTOS 5% y 5% sobre órdenes de 100 quintales para arriba...

Una importante explicación sobre los recientes fenómenos sísmicos

San José, 20 de Junio, 1912. Señor Director de LA REPUBLICA. Estimado amigo: Anoche recibí un telegrama de San Salvador, en que don Rodolfo Castro me dice lo siguiente: "Cesaron en ésta los temblores frecuentes, inmediatamente que se practicó el desagüe de la laguna "Hopango"; confirmase, pues, la teoría de que las obstrucciones en terrenos de naturaleza volcánica provocan fuertes y repetidas conmociones tectónicas".

Remate

DERECHOS DE GRACIAS DE LA MUNICIPALIDAD DE PALMARES

No olvidarse que, a la una de la tarde del 26 del corriente, el Juez 1.º de lo Contencioso, rematará dos mil cuatrocientos noventa y cuatro hectáreas, para denunciar en los baldíos de la República...

NORTH GERMAN LLOYD S. S. CO. - LINEA DE VAPORES - ENTRE NEW YORK, INGLATERRA, FRANCIA Y PUERTOS DEL MEDITERRANEO

GUILLERMO NIEHAUS C. W. WAHLE. SUB-AGENTE EN LIMÓN ESQUINA S.E. DEL PARQUE CENTRAL

OFICINA GENERAL DE NEGOCIOS DE GERARDO ECHEVERRIA Y AGUILAR FRENTE AL TEATRO VARIEDADES

Remate. = Lote céntrico

A las 3 p. m. del 17 de julio próximo remataré en mi oficina, con base de cuatro mil quinientos colonos, al mejor postor y por encargo de su dueño, el lote de terreno situado 200 varas al Sur de la Botica Francesa...

ERNESTO ORTIZ, Corredor Jurado. Apartado 374. Teléfono 250. Telégrafo ERTIZ. 14 15 alt.

PAGES HERMANOS AMBOS MUNDOS CIGARRILLOS FLOR DE MURIAS CON PRECIOSAS POSTALES Whisky "Black y White," escocés, el más exquisito...

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA SERVICIO ATLAS ITINERARIO PARA JUNIO

EL INVERNADERO de Anderson y Co.



Exposición y venta de plantas, flores, semillas, frutas, insectos y flores. Cana-tillas, cuadros nacionales, pajetas y pases. Recorridos de Costa Rica, objetos de arte y antigüedades.

José R. Hernández AGENCIAS — COMISIONES

Contiguo a la oficina de "La República". — 100 varas al N. del Almacén de Steinworth. Contiene una exposición de más de setenta años, inaugurada en esta fecha un edificio...

Tienda Max Kepfer Gran surtido en artículos de alta novedad para señoras y caballeros

NOVEDAD IMPORTANTE Maltés y Marín, propietarios de la BARBERIA IMPERIAL, tienen el placer de comunicar a su numerosa clientela y público en general...

Gran Hotel Francés El único en esta capital construido contra temblores, y donde toda familia ó pasajero que se hospeda, encontrará cuartos bien ventilados y la mejor alimentación...

CARPINTERIA FRANCESA DE LOMOTHE & CUTIERREZ Trabaja como antes, encontrando los trabajos sólidos, artísticos, al estilo puramente francés, especialidad en tallados.

LA NACIONAL GRAN FABRICA FUJIDA EN 1906 PREMIADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE SAN LUIS EN 1904

AVISO ¿Quiero Ud. aprender francés? Diríjase a Paul Moreau su céntrica 885 a su domicilio Calle de la Estación...

Sastrería: Corte elegante. -- Últimas novedades en casimires Para viaje: todo lo necesario, bueno y elegante

We wish to express our appreciation, to all those kind friends who so kindly sent Wreaths and attended the funeral of our dear departed Mother, Mrs. Louisa Syrett, and to those who expressed their sympathy.

LA MUJER "DINERO" PARA RETENIR EN POSTALES. \$1,182 DE GANANCIA LIQUIDA EN 3 MESES

LA FUERTA DEL SOL Acaba de llegar un gran surtido de navajas y máquinas de afeitar. Grat realización de ropa hecha para hombres desde \$15 hasta \$30

LA ROSA SIN ESPINAS.

MALTOL

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO SIN SABOR

PREPARADO POR LA BOTICA FRANCESA

EL MALTOL es un vino de Ajo de Hígado de Bacalao Compuesto, que se prepara...
Los mejores para la madre y para el niño. Lujo y necesidad al mismo tiempo, tanto en el tocador cuanto para los niños. Tres deliciosos perfumes: Dactylis, Cashmere Bouquet y Violeta.

POLVOS de TALCO de COLGATE

Los mejores para la madre y para el niño. Lujo y necesidad al mismo tiempo, tanto en el tocador cuanto para los niños. Tres deliciosos perfumes: Dactylis, Cashmere Bouquet y Violeta.

COLGATE & CO.

Establecidos en 1806

FABRICANTES DE LA CREMA DENTAL DE COLGATE



DEBERES DE LA MUJER

La mujer debe prepararse contra el estado de debilidad y debilidad en que puede caer...
GRANTILLAS DEL DR. GRANT

GRANTILLAS DEL DR. GRANT

Como transición cualitativa curativa...
ALMACÉN ROMERO

Almacén Romero

En este establecimiento se venden artículos verdaderamente de lujo...
Tienda de Novedades

PEDIR

en todos los Cafés un cuarto

VICHY-ÉTAT CÉLESTINS

Más agradable que las otras aguas gaseosas. La Mejor para el estómago.

Manantiales del Estado Francés.



SANTAL MIDY. Exigir la firma: Midy sobre el rótulo. Supresión de las inyecciones. Tratamiento el más fácil y el más discreto.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes. Esta fórmula. Desconfiar de las falsificaciones.

HIERRO GIRARD. El Hierro Girard cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos débiles.

LIDILIA PARFUM. V. RIGAUD - PARIS. En todas las buenas Perfumerías.

GOTAS COLONIALES. CUBAN INSTANTANEAMENTE. Dolores de Laringe, indigestión.

CHAMPAGNE POMMERY & GRENO. PRIMERA MARCA DEL MUNDO. OJO. Tipos y bien en el distribuido más original de nuestra marca: NOESTRAS BOTELLAS NO TIENEN ETIQUETA Solo llevan una corbata con el nombre POMMERY & GRENO y dos medallones. Exigir de nuestra marca al consumidor con la garantía de que recibe LO MEJOR QUE EXISTE en Vinos de Champagne. UNICOS CONCESIONARIOS: FED' PFEIFFER & C^o - BORDEAUX.

EN EL SIGLO NUEVO. Surtido completo de Impermeables... TODO A PRECIOS REDUCIDOS. Nuevo surtido de muebles de juno, Vinas, madera y nogal tallado; lora, porcelana y cristalería y loza reñetería, etc. A. HERRERO & CO.

ELDERS & FYFFES LIMITED. LINEA DIRECTA DE VAPORES. ENTRE PUERTO LIMON, (Costa Rica) y BRISTOL (Inglaterra). W. E. MULLINS, Administrador General.

ALMACEN DE GRANOS. TOMAS FERNANDEZ & HERMANO. SAN JOSE. (Contiguo al Banco de Costa Rica). ESPECIALIDADES DE LA CASA. Café, cacao, dulce, maíz, arroz, trigo, harina, sal, frijoles, almídon, manteca, azúcar, puros, ajos, jabón, tabaco, cebollas, candelas, escobas, semillas, afrechos y toda clase de alimentos para bestias.

UNITED FRUIT COMPANY - SERVICIO DE VAPORES. SALIDAS DE LOS VAPORES DE PUERTO LIMON. PARA NEW YORK, VIA COLÓN y Jamaica, todos los lunes, a las 8 p. m.

COMPANIA TRASATLANTICA ESPANOLA - VAPORES CORREOS. ANTES ANTONIO LOPEZ & CA. SERVICIO ENTRE GENOVA Y PUERTO LIMON. Vapores rápidos con todas las comodidades modernas.

NESTLÉ'S CONDENSED SWISS MILK. Leche condensada NESTLE de los Alpes de la Suiza. La más perfecta. La más rica en crema. El alimento ideal para la mujer, el hombre y el niño.

LAS MADRES. debieran saber. Con la mayor parte de las niñas, sus tribulaciones proceden de la falta de nutrición, tanto en calidad como en cantidad. Hoy día se denomina esta condición por el término de Anemia; pero las palabras no alteran los hechos. Existen miles de niñas en esta condición; algunas de ellas están en la edad de los misteriosos cambios que conducen al completo desarrollo y necesitan especial cuidado. Muchas anemias en este período tan crítico y la historia de tales pérdidas es la más triste en el curso de la vida.

EXPLICACIONES. Si le regalan una lámpara con filamento de carbon no la use Ud. Mas male comprar una lámpara Osram y Ud. ahorrará dinero. La intensidad luminosa de las lámparas con filamento de carbon mengua pronto. Las lámparas Osram, mientras duran, pierden muy poco en cuanto a intensidad luminosa. La duración de las lámparas Osram con filamento de hilo estirado asciende al doble y mas que la de las lámparas con filamento de carbon.

Nervosidad. cura el sedativo y analéptico ideal Borneyval. Dosis: 2 ó 3 veces diarias de 1 ó 3 perlas. Evase original: Frascitos con 25 perlas de gelatina. De venta en todas las farmacias y droguerías. J. D. Riedel A.-G., Berlin.

GRANDES COSECHAS DE FRIJOLES. obtendrán los que empleen el carbonato de cal. Las leguminosas (los frijoles son una de ellas) necesitan mucha cal para su buen desarrollo. UNITED FRUIT COMPANY. SERVICIO DE VAPORES LIVERPOOL, INGLATERRA.

Nervosidad. cura el sedativo y analéptico ideal Borneyval. Dosis: 2 ó 3 veces diarias de 1 ó 3 perlas. Evase original: Frascitos con 25 perlas de gelatina. De venta en todas las farmacias y droguerías. J. D. Riedel A.-G., Berlin.

UNITED FRUIT COMPANY. SERVICIO DE VAPORES LIVERPOOL, INGLATERRA. Los magníficos vapores "HEREDIA", "SIXAGLA" y "CARTAGO" con escala en Colón y Jamaica.

LOS TÍPICOS NECESITAN SOLUCIÓN. Marca "KEPLER" de Tílicos. El alimento que cura los estragos de la enfermedad, edifica carne gordá y músculos, y devuelve, las fuerzas y la vitalidad. BERROUGHS WELLCOME Y C^o. LONDRES.

TÓNICO - RECONSTITUYENTE FEBRÍFUGO. QUINA-LAROCHE. EL MISMO ELIXIR VINOSO FERRUGINOSO: ANEMIA, CLOROSIS, CONVALESCENCIAS, etc. EL MISMO FOSFATADO: Linfatismo, Escrófala, Infartos de los Ganglios, etc.